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AUTORIZACIÓN 

 

Con el fin de garantizar sus derechos, es pertinente mencionarle que esta entrevista se 

realiza con fines educativos: investigación/tesis. Por virtud de esta autorización, se 

entiende que la entrevista realizada se podrá incluir exclusivamente en la obra 

mencionada, a fin de poder reproducirla, editarla, distribuirla, exhibirla y comunicarla en 

el país y en el extranjero por medios impresos, electrónicos, Cd Rom o Internet, siempre y 

cuando esté circunscrito a la obra realizada. 

 

 

PROCESO DEL SUJETO ENTREVISTADO 

- Menciona usted que la profesión elegida fue….. Cómo fue su decisión para 

elegir la profesión? (Influyeron padres, amigos, conocidos, medios, gustos, 

campo de salida laboral). 

En realidad siempre me llamaron muchos los negocios, en el colegio nos dieron como 

clases para elegir la profesión, entonces eso me influenció. 

 

- Usted trabajo mientras se encontraba estudiando? (Lo hizo por gusto, por 

necesidad, por adquirir experiencia laboral). 
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No, nunca trabajé.  

No, en realidad nunca tuve la idea de trabajar mientras estaba estudiando. 

 

- No le preocupa la experiencia a la hora de salir al mercado laboral? 

Pues ahora que estoy en la universidad y que pues sé que la experiencia laboral tiene que 

ser como de 10 años, pues ya pienso que hubiera sido bueno empezar desde pequeña, pero 

no lo pensé en el momento, la verdad. 

 

- A lo largo de su carrera se preocupó por cómo iba a conseguir empleo? 

Sí, yo creo que ahorita se ven muchos casos de pues sales de la universidad y duras dos o 

muchos años esperando a conseguir un trabajo donde te paguen bien y pues muy difícil 

conseguirlo. 

 

- En el momento de elegir la universidad y la carrera, se le informó la salida al 

mercado laboral que tiene su profesión? 

Cuando elegí la carrera, sí. Pues me dieron como los campos donde podía desarrollarme, 

pero en cuanto a la universidad no, nunca pensé en como la universidad podía darme un 

incentivo para conseguir trabajo más fácil. 

 

- La universidad por medio de oficinas ayuda a sus estudiantes/egresados a 

conseguir empleo? 

Me imagino que debe haber un departamento en la universidad de ayuda de egresados pero 

en realidad no estoy muy informada sobre esto. 

 

- Qué cree que va a pasar cuando se gradué? Cuál es su principal interés al 

graduarse? (Seguir estudiando, viajar, conseguir empleo). 

Mi principal interés yo creo que es, bueno, como seguir estudiando porque en realidad creo 

que con un pregrado pues nos quedamos cortos, entonces seguir y hacer un posgrado o  una 

maestría, pero la verdad veo muy difícil conseguir empleo apenas uno se gradúa. 

 



- (Si se encuentra laborando) ¿Cuál es el tipo de contrato que usted tiene? 

No labora. 

 

- ¿Cómo ha sido su proceso desde que salió del colegio a la fecha con su 

profesión? (Empatía con la carrera, disgustos académicos, su experiencia de 

transición de vida estudiantil a vida laboral). 

Bueno, yo creo que fue  pues muy fácil para mí. En realidad no tuve ningún tipo de 

experiencia mala, como de transición, pero si en los primero semestres uno siempre esta 

como pensando que tal vez no escogió la carrera que era, pero en realidad ahorita que ya  

estoy un semestre más avanzado me gusta mucho más la carrera y puedo desarrollarme en 

lo que quiero. 

 

- ¿Cómo se imagina el proceso luego de salir como profesional? (Si ya se 

encuentra laborando, está interesado en buscar otras oportunidades) 

(Búsqueda fácil de trabajo, ayuda con conocidos de familiares, ayuda por 

medio de amigos y conocidos). 

Yo creo que va a ser difícil, ósea el cambio de universidad a trabajo va a ser muy difícil, 

ósea es un cambio muy radical y buscar un empleo pues es complicado, buscar un empleo 

donde paguen pues lo que uno se merece pues es muy difícil y además lo que decía 

ant3eriormente como que con un pregrado no creo que uno alcance a tener un trabajo 

deseado por así decirlo. 

 

- Está pensando en buscar empleo? ¿Dónde buscaría?  

Si he pensado en buscar empleo, pero como que no tengo ni incentivos, ni sé dónde, porque 

yo creo que toca como en tiendas de ropa o tiendas de… ventas de hogar y esas cosas, pues 

por falta de experiencia laboral. 

 

 

- (Si se encuentra laborando) Usted cree que su salario obedece a las tablas de 

clasificación laboral? Qué piensa de eso? (Obtiene todas las prestaciones 

legales por ley: Pensión, salud, cesantías). 

No labora. 

 



- Usted cree que las ofertas laborales en Bogotá son adecuadas para los recién 

egresados? (Fácil acceso, buenos salarios, buenas oportunidades). 

Uy, no. Considero que es muy difícil si uno pues no tiene digamos algún tipo de ayuda, que 

alguien lo ayude a uno a entrar a uno a una empresa o en algo del gobierno, también creo 

que n se le paga al estudiante, uno invierte 5 años de sus vida pues estudiando y los salarios 

no son lo que uno se espera, pero pues tampoco uno puede exigir porque pues no está como 

en condiciones de exigir un salario alto porque no tiene  casi experiencia en lo que está 

haciendo y apenas está empezando su vida laboral. 

 

LAS POLÍTICAS Y LAS LEYES DE EMPLEO PARA JÓVENES 

 

- Usted conoce las políticas públicas diseñadas para el empleo de jóvenes en 

Colombia. (Si las conoce, qué conoce?) (Por qué no las conoce, desinterés). 

No, en realidad no tengo ni idea. 

 

- Sabe algo sobre la  ley 1429 de 2010? (Si - Qué conoce? ¿Cuál es su opinión 

frente a la ley?) (No-contexto sobre la ley y preguntar qué opina). 

Menos, no ni idea. 

Fragmento: Ley Por la cual se expide la Ley de Formalización y Generación de 

Empleo. Tiene por objeto la formalización y la generación de empleo, con el fin 

de generar incentivos a la formalización en las etapas iniciales de la creación de 

empresas; de tal manera que aumenten los beneficios y disminuyan los costos 

de formalizarse. 

 

- Qué opina? 

No sé, yo creo que cuando a ti te dan como el tema de la creación de empresa es algo como 

demasiado ilógico, digamos que ahí mismo en las universidades te están dando una cosa 

que se llama emprendimiento, pero en realidad tú no tienes experiencia en nada y pues la 

creación de empresas es algo muy difícil; si es difícil ya conseguir un trabajo en donde está 

completamente consolidado lo que se debe hacer y pues digamos que ya se tiene como una 

ley regida, pues tú vas a entrar  a hacer creación de empresa y no tiene ni idea de lo que 

estás haciendo y ni el campo en el que te estas desarrollando, entonces pues yo creo que la 

ley esta como rara, ósea como que en verdad no estas conociendo de la generación de 

empleo, porque te estas es pidiendo como que, no sé cómo que tu llegues a un lugar que no 



conoces e intentes contratar la gente que también puede tener la misma experiencia laboral 

tuya y no se encuentre pues ósea en pro del desarrollo de la sociedad. 

 

- ¿Qué entiende por formalización en el campo del empleo? 

Formalización en el campo del empleo?  

Bueno, en cuanto a lo del a formalización yo creo que bueno es un campo importante pues 

porque en realidad es algo que se necesita, pero digamos que eso frena a muchas personas. 

En realidad pues yo como dije he estado buscando como empleo, pero el mismo  que me 

tenga que salir de mi misma EPS para formalizarme como para tener una empresa es muy 

complicado pues porque en mi caso mis papas no me dejarían hacerlo. Entonces eso frena a 

muchas personas para conseguir un empleo formal. 

Y además pues creo que no sé si estoy mal, pero no es lo que uno espera, ósea casi siempre 

pues las cesantías siempre hay problemas con ese tipo de cosas. 

 

- ¿Qué entiende por primer empleo? 

Bueno, yo creo que primer empleo pues en realidad es el más difícil de conseguir pues por 

la falta de experiencia y que estas entrando en un nuevo campo, yo creo que mundialmente 

es un problema que radica en todas las personas y además, pues es donde está centrando al 

tema de prestaciones y de formalizar casi el resto de tu vida laboral. 

 

- Si sabemos que la constitución establece el trabajo digno como un derecho, 

usted cree que esto se refleja en las políticas o en las leyes? 

No, en realidad no. Creo que  hay muchos inconvenientes en cuanto a esto. Yo creo que no 

todas las personas tienen un trabajo digno y en realidad es muy difícil de conseguir algo 

donde te van a dar un buen salario, pero que estés trabajando bajo buenas condiciones, ósea 

el ambiente laboral y eso, yo creo que no es tan digno como dice ahí. 

 

- Ustedes como perciben la equidad laboral desde su experiencia? (Existen 

diferencias por edad, género, grupo étnico). 

Sí, yo sí creo la verdad digamos en el género yo creo que ahorita con el tema del LGBTI 

hay muchos problemas, yo creo que no es lo mismo conseguir un trabajo para las personas 

pues hetero que digamos las personas transexuales, yo creo que tienen demasiadas 



limitaciones para entrar a un trabajo donde pues se les vaya a tratar con la misma equidad 

que se nos trata, la edad también, no sé los jefes yo creo que se aprovechan de la falta de 

experiencia y de la poca edad que uno tiene y pues uno termina haciendo más trabajo o 

pues siendo manipulado por esto. 

 

 

- ¿Cómo interpreta usted que una ley llamada primer empleo, hable más de 

emprendimiento empresarial?  

Pues que está completamente errónea, yo creo que deberían explicar en realidad o ayudar a 

que el primer empleo sea algo más flexible, más fácil de conseguir, pero cuando se habla de 

emprendimiento empresarial es como limitaciones, yo creo que es más difícil como llegar, 

salir al mundo e intentar crear empresa porque pues yo creo pues las patentes y todo lo que 

se tiene que realizar casi siempre son como obstáculos que tiene la gente y eso es muy 

difícil llegar… salir de la universidad e intentar crear una empresa cuando uno tiene pues 

experiencia en el campo. 

 

Vale, muchas gracias  

 

Vale. 


